

Actualización de acuerdo comercial arrancaría durante el primer trimestre de 2012

TLC con Chile sería renegociado

En medio de la celebración de su décimo aniversario, el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Chile se pondrá sobre la mesa para ser renegociado y actualizado en algunos aspectos.

Principalmente, para incluir algunos servicios que habían sido excluidos, pues se mantenían en el país bajo un monopolio estatal. Tal es caso del mercado de los seguros y las telecomunicaciones.

Asimismo, la intención es ampliar los beneficios arancelarios a más mercancías, o por el contrario endurecerlos, para que los bienes más sensibles no se vean afectados.

Inicialmente se prevé que los grupos negociadores de ambos países se sienten a negociar durante el primer trimestre del próximo año. Ese acuerdo se alcanzó en setiembre pasado cuando se llevaron a cabo en suelo nacional varias reuniones bilaterales con el fin de modernizarlo.

Por un lado, el país buscaría mejores condiciones para frutos tropicales y otros bienes agrícolas, mien-

*Sudamericanos
buscan incluir
mercado de seguros
y telecomunicaciones*

tras los chilenos solicitarán menores aranceles a la industria forestal.

Además de buscar la exportación de más productos costarricenses hacia esa nación, las autoridades nacionales pretenden incrementar la llegada de más inversión extranjera al país, en los dos mercados que hasta hace cuatro años estaban cerrados a la competencia.

“Costa Rica es un mercado muy importante para nosotros y por ello la necesidad de que el tratado sea actualizado. Hay algunos servicios con gran potencial, en los que algunas de nuestras empresas están interesadas en explotar e invertir”, dijo Rodrigo Contreras, director de Asuntos Económicos Bilaterales de Chile.

Desde que se suscribió este acuerdo en febrero de 2002, son los

chilenos quienes más se han beneficiado, así lo comprueba la balanza comercial entre ambas naciones.

Por ejemplo, mientras Costa Rica exportó solo \$13,8 millones durante los primeros siete años, Chile le vendió al país mercancías por \$154,4 millones, es decir, 11 veces más que los productores nacionales.

Esa misma tendencia se refleja por lo menos en los últimos cinco años, de acuerdo con datos de la Promotora de Comercio Exterior.

De momento, Costa Rica ha negociado ocho acuerdos comerciales con diferentes países de América del Norte y Centroamérica, el Caribe, así como con China en Asia.

De igual forma, está a la espera de la aprobación del Acuerdo de Asociación con la Unión Europea y Singapur.

Mientras, negocia un nuevo TLC con Perú, el cual se convertiría en el segundo con países sudamericanos.

Natasha Cambroner
ncambroner@larepublica.net

BALANZA DESFAVORABLE

La balanza comercial con Chile desfavorece a Costa Rica, tomando en cuenta que las importaciones son al menos 11 veces mayores que las exportaciones (cifras en millones de dólares).

